
  
令和 5 年度 

第 1 回「あいパル」 

運営委員会報告 
 

日 時：令和 5 年 7 月 27 日（木） 

19:00～20:30 

場 所：上戸田地域交流センター 

「あいパル」 研修室 

出席者：上戸田町会連合会    3 名 

    本町商店会       1 名 

一般公募        2 名 

サポーターズ倶楽部会員 3 名  

戸田市（福祉総務課、協働推進

課、生涯学習課 公民館担当、 

生涯学習課 図書館担当） 4 名 

指定管理者 

「フレンドシップ上戸田共同事業体」    

4 名   

         以上 計 17 名 

55555 

-開会あいさつ- 

あいパルは上戸田福祉センターが生ま

れ変わり、市民一人一人があいパルを利

用しながらより良い生活を送れるように

様々な取り組みをしてきました。今年度

も委員の皆さまと意見やアイデアを出し

合いながら、さらに良い地域交流センタ

ーにしていきたいと思います。一年間宜

しくお願いします。 

 

これまでの運営委員会で協議したこと 

 

今年度のテーマ 

あいパルは男女共同参画推進拠点となるため、これまでもさまざまな

イベント等を行ってきた。男女共同参画には様々な種類や問題点があ

るためそれについて運営委員会で話をしながら、あいパルで取り組む

ことを考えていきたい。 

○これまでのあいパル男女共同参画事業 

 

 

 

 

 

○BO-SAI club 

運営委員会の中で「年に 1 度のイベント防災 DAYS だ

けではもったいない」というお声があった。地域の人み

んなで、いつでも防災について考えられる場所があっ

たら…。そんな経緯で、「あいパル BO-SAI Club」が立

ち上がった。 

 

▲男女共同参画推進コーナー ▲上戸田分館特集棚 

▲男女共同参画川柳 ▲フォーラム・パネル展 

▲ミニコミ誌コラム  等 

○子どもの遊びと学びの楽しい 1 日 

運営委員会で様々な案を出していただき、まとめると

多くの案が「サイエンス」に通じていた。そこでイベ

ントに参加された市民が様々なブースで「サイエン

ス」を楽しみながら体験していただく機会を「あいパ

ル 8 才のお誕生日会」と同時開催で行う。 

 



 

A グループ 

・町会では女性役員を増やす機会を増やしたり、おやじの会を作
ったりと動きがある。 

 
・分野が広いため取っつきにくい。 
 
・戸田中学校では制服がスカートとズボンが選べるようになっ

た。若い世代の男女共同参画への意識は高いと感じる。 
 
・何でも良いから少しずつ変えていけば良いと思う。 

ニュースや自分の体験等を通して感じていることについてグループに分かれて意見交換。 
本日の議題 

B グループ 

・子ども会でも男女に分けて名簿なども作っているが、最近その

ままで良いのか考えることがある。 

 

・スポーツをしている女の子は男の子っぽくふるまっているの

か。 

 

・小学生ではまだ自分の性を探している時期なのかもしれない。 

 わかってくると隠してしまうだろうが、隠さなくても良いもの

だという認識にしていければ良いだろう。 

 

・近所の施設でトイレが男女別から「みんなのトイレ」の一つに

なると案内があった。 

 

・あいパルの男女共同参画推進事業は子ども向けが少ないよう

に感じた。ゲーム等の遊びの中で学べるイベントがあると良い

のではないか。 

C グループ 

・新型コロナウイルスの影響でテレワークが増え、自分が家事を
やることが増え、身近に感じるテーマになっている。 

 
・普段、仕事をしている中では男性だから／女性だからと感じる

ことはあまりないが、たまたま防災訓練の打合せに行ったら、
まわりはみんな男性だった。管理職の人が集まる場だったの
で、管理職に女性が少ないのかもしれない。 

 
・職場では、圧倒的に女性の方が多い。新入社員の頃、同期入社

25 名のうち男性は 1 名だけだった。管理職に就いているのも
女性が多い。ただ、施設全体を管理する役職では、まだまだ男
性の方が多い。 

 
・年代によって感じ方・考え方が違うのではないか。昔は「男は

仕事だけしていればよい」という考え方だった。娘夫婦の世代
は、家事は協力しあってやっている。 

 
・テレワークで在宅しているからこそ、料理等の家事も分担でき

るようになった。以前は家にいる時間が少なかった。働き方が
変わり、家にいる方が家事をするようになった。 

D グループ 

・2 回目の運営委員だが、5 年目前の運営委員会の時に比べて女
性が多くなって驚いた。 

 
・町会や商店会ではまだまだ、女性の役員さんが少ない。PTA 会

長や商店会会長、こども会会長もやってもらいたいが、男性に
なってしまう。 

 
・会議で話を伺っていても、男性はリタイヤしてから地域 

デビューすることが多いようなので、地域をよく知っている 
女性が会議等で発言できるようになると良い。 

 
・あいパルの前にシェアキッチンがオープンする。曜日ごとに料

理人が変わるシステムで、新しいビジネススタイルが戸田市で
始まった。店舗を持つ前の練習で経営セミナーを修了してから
の営業なので、女性もチャレンジしやすい。 

 
・起業を目指してチャレンジして女性オーナーが増えれば、商店

会も街も活気づく。 
 
・「なでしこ JAPAN」の活躍で試合が楽しみ。サッカーは男性の

スポーツというイメージが強かったが、今では違う。戸田は女
子サッカーが有名なので、地域で盛り上げていきたい。 

次回の開催    

9 月 21 日(木) 19：00～ 

あいパル運営委員会は傍聴できます(先着 3 名まで)。 

当日、窓口までお声がけください。 

◀戸田市男女共同参画キャ

ラクター  

ビリーちゃん＆リブちゃん 


